

LE GRAND-PÈRE ET LE PETIT-FILS

Il y avait une fois un bon vieillard, qui avait quatre-vingts ans passés.

Il ne savait plus marcher : il était très sourd, et ses yeux étaient si troubles qu'il ne voyait presque plus rien. A table, il ne pouvait pas tenir sa cuiller, car sa main tremblait, et souvent il laissait tomber de la soupe sur lui et sur la table. Cela déplaisait à son fils Joseph, qui lui dit un jour : " Père, vous dinerez maintenant derrière le poêle. Cela vaudra mieux."

Le vieillard ne dit rien, mais il pleura tout seul, en pensant que son fils ne voulait plus de lui à table. Une autre fois, il laissa tomber son assiette qui se cassa. Joseph lui acheta une écuelle de bois, et lui dit : " Père, puisque vous cassez vos assiettes, vous mangerez dans celle-ci. Cela vaudra mieux. Joseph a un fils, lui aussi, un enfant de six ans qu'on appelle Jules.

Le petit Jules dit à son père : " Alors elle ne se cassera pas, l'écuelle de bois que vous donnez à grand-père ? -- Non, mon enfant, répond Joseph. Pourquoi me dis-tu cela ? Parce que, répond Jules, quand je serai grand comme vous, et quand vous serez vieux comme grand-père, je vous ferai manger dans cette assiette-là ! " Joseph fut saisi d'entendre parler comme cela son fils. Il comprit alors qu'il faut honorer et servir ses parents, si l'on veut être honoré et servi par ses enfants. Depuis ce jour-là le vieux père a repris sa place à table, et ses enfants s'appliquent à l'entourer de soins et de prévenances.